
2023年3月24日 星期五
农历癸卯年闰二月初三

中 共 瑞 安 市 委 机 关 报

瑞安市融媒体中心出版

今 日 4 版 总 第 7823 期

国 内 统 一 刊 号 CN33-0102

瑞安市气象台发布

阴有阵雨或雷雨

温度：11℃～15℃

与您同心 与您同行

富 强 民 主 文 明 和 谐
自 由 平 等 公 正 法 治
爱 国 敬 业 诚 信 友 善

瑞 安 发 布 瑞 安 新 闻

市民热线：6688 6688

183
183

本版责编 戴志胜 编辑 项乐茹

本报讯（首席记者 严小章 通讯员

孙欣娜 李文剑）3 月 23 日，在我市首批

林业碳汇认购签约仪式上，市自然资

源和规划局（林业局）与温州科技职业

学院、市机关事务管理中心、浙江新力

新材料股份有限公司分别完成了一笔

“碳交易”，共卖“碳”900 吨，每吨价格

100 元，共计 9 万元。这笔“碳交易”卖

出的并非实体的煤炭，而是经量化核

证后树木吸收的二氧化碳。这是全省

县级市首批林业碳汇交易。

林 业 碳 汇 指 利 用 森 林 的 储 碳 功

能，通过造林、再造林、抚育管理等方

式，吸收并固定大气中的二氧化碳。

其间额外增加的碳汇量，经规定程序

认证后获得核证减排量，就可用于碳

市场交易。“通俗点讲，就是树木靠着

‘呼吸打工’，吸碳挣钱。”温州科技职

业学院碳汇研究团队负责人牛正文

说，此次该院既是认购方，也参与我市

林业碳汇项目前期计量监测。

作为温州唯一的省第一批林业增

汇试点县、省首批林业碳汇（碳普惠）项

目开放试点工作县，瑞安全力做好资源

保护“固碳”、造林绿化“扩面”、质量提

升“增汇”、创新发展“提质”文章，去年

以福泉林场、奇云林场、马屿镇等为主

要开发区域，选取其中 2018 年至 2020

年抚育的 4921 亩乔木林地块作为开发

对象，经过温州科技职业学院碳汇研究

所计量和监测，并通过省相关部门核

证，最终核证 4987 吨减排量。此次交

易的900吨减排量便是其中一部分。

新力新材料是此次购买方之一，共

认购了 500 吨林业碳汇（碳普惠）核证

减排量。“此次购买碳汇既是响应号召，

履行企业责任义务，为国家实现双碳目

标贡献力量，也是实际需要，这笔减排

量将用于中和企业在办公等活动产生

的碳排放。”新力新材料总经理陈培说。

此 次 交 易 让 瑞 安 多 了 一 个 身 份

——“卖碳翁”。“这标志着我市林业增

汇试点工作取得标志性成果，将对我

市林业增汇试点和林业碳汇项目开发

起到重要的推动作用。”市资规局副局

长林永富表示，党的二十大报告指出，

必须牢固树立和践行绿水青山就是金

山银山的理念，站在人与自然和谐共

生的高度谋划发展。下步，瑞安将继

续加快推进林业增汇试点，加强碳科

普知识宣传，加快碳汇项目开发，探索

多途径林业碳汇价值实现，积极参与

国家碳汇市场交易，打造瑞安碳汇试

点样本。

据介绍，近年来，瑞安积极探索碳

汇工作特色举措，立足资源禀赋，结合

实践经验，完成造林碳汇项目作业设

计及项目区基线调查、碳汇计量相关

参数收集，储备林业碳汇项目面积达 6

万亩，同时开展《浙江省造林碳汇项目

方法学》试点应用，探索将符合要求的

平原绿化、通道绿化等碳汇造林项目

纳入省碳普惠交易，为全省林业生态

价值的实现探索一条新途径。

在安阳街道三圣门村，两幢房子

矗立在拆除后的废墟中，而随着最后

三户签约的顺利完成，这两幢房子也

即将拆除，这里将迎来华丽蝶变。

“历时十七年之久，今朝终于清

零！”负责安阳街道环隆山团块拆改项

目的安阳街道党工委委员、办事处副

主任陈胜说。近日，该项目迎来签约

清零，成为我市今年首个完成签约清

零的团块拆改项目。

据悉，安阳街道环隆山团块拆改

项目位于瑞光大道以北、商城大道以

东，团块总面积约 33 亩，涉及安阳街道

三圣门村集体土地性质 155 户 177 间

民房。2006 年由三圣门村启动环隆山

团块改造项目，后因种种原因被搁置，

2017 年由安阳街道接手攻坚时，尚有

22 户 29 间未签约。

征地拆迁工作历来是项目建设推

进中难啃的“硬骨头”。安阳街道办事

处组建攻坚专班，由街道“一把手”挂

帅，集中分管领导、驻村干部、捆绑单

位人员等力量，推行“一个项目、一个

专班、一套方案、一抓到底”的“四个

一”工作机制，实施挂图作战，锚定攻

坚目标及时间节点，动态掌握签约进

度，做到工作清单化、责任捆绑化、时

间节点化。

“安置的房源在哪里？”“能分多少

面积的房子？”多年来走村入户时，对

于村民提出的问题，专班工作人员都

开诚布公告知，让不少对团块改造有

顾虑的村民放心签约。他们还滚动形

成了一张问题清单，包括“安置费差

价”“拆后选址”等共计约 30 个重难点

问题，深入分析研判，详细制定“一户

一档”。

周先生是三圣门村本地村民，也

是拆迁户代表。起初，他并不信任攻

坚专班工作人员，迟迟未签约，这也

让一些保持观望态度的村民跟风效

仿。因此得到他的支持，就意味着签

约工作成功了一大半。正所谓“精诚

所至，金石为开”。“一次他陷入了宅

基地纠纷，我们给予中肯的建议，引

导他走司法途径。”陈胜说，在这个过

程中，他们双方慢慢地建立了良好的

沟通关系，信任也随之产生，签约变

得顺理成章。

暮去朝来，2022 年仅剩 3 户 3 间民

房未签约。今年 2 月以来，攻坚专班工

作人员“包干入户”，召集了经验丰富

的乡贤、村干部、党员等热心人士，联

合拆迁户代表，充分发挥“熟人、熟事、

熟地”作用，并主动放弃晚上、周末、节

假日等休息时间深入一线，最终成功

促成签约，预计于 3 月底完成拆除工

作。

“在拆改签约过程中，我们始终坚

持‘公平、公正、公开、透明’原则，所有

村民享受的政策都一视同仁，并全面

公开补偿安置费用标准、操作程序、补

偿安置方案等信息。”陈胜说。

今年，我市全面实施“万亩整治”

“万亩盘活”“万亩拆改”行动，进一步

“优空间、提品质、促集约、保发展”。

在重点团块征地拆改项目方面，今年

我市共谋划团块拆改项目 56 个，安阳

街道环隆山团块拆改项目便是其中一

个项目。未来，该项目将连接塘河夜

游、万松山公园，打造“休闲健身+山

水游玩+特色餐饮”于一体的中心商

圈。

树木“打工”吸碳“生金”

瑞安首批900吨林业碳汇卖了9万元

编者按：突破制约瓶颈。日前，我市启动“万亩整治”“万亩盘活”“万亩拆改”行动、要素保障、政策处理百日攻坚，全力构建要素充足、保障充

分、投资充裕的发展环境。即日起，本报推出《“三万”行动 百日攻坚》专栏，看全市上下如何打好土地综合整治、旧城旧村改造、老工业区改造、项

目政策处理、资金要素保障五大硬仗。

潘岱街道党工委书记 周调和

谋新篇 开新局 创新绩
打造诒让故里文旅精品高地

飞云街道党工委书记 林远利

聚焦创新创业 聚焦宜居宜业
聚焦共建共享

加快推进飞云拥江崛起扫一扫，看图文 扫一扫，看图文
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安阳街道环隆山团块拆改项目签约清零
预计 3 月底完成拆除工作

■记者 潘敏洁
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民宿管家也有“证”了！
市人力社保局送技上岛助共富
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温州首位

瑞安无声摄影师赴法
“出战”国际职业技能竞赛

本报讯（记者 钱

枫 枫）3 月 23 日 下

午，全市一季度经济

稳 进 提 质 工 作 部 署

会 议 召 开 。 市 委 副

书记、市长秦肖在会

上强调，经济指标是

衡量经济发展的“晴

雨表”，事关的是全

体市民的信心、检验

的 是 我 们 抓 经 济 工

作的成效、决定的是

我 们 在 区 域 发 展 的

地位，必须行非常之

策、出非常之力，务

必要以“掉几斤肉，

蜕几层皮”的觉悟，

紧 盯 任 务 、对 标 对

表，全力以赴抓好落

实，确保各项指标全

面逆袭、全面赶超。

会上，重点指标

牵 头 部 门 部 署 一 季

度 经 济 稳 进 提 质 工

作，市发改局、经信

局、商务局、住建局

分 别 围 绕 投 资 和 服

务业指标、工业经济

指标、商贸指标、房

地 产 指 标 作 发 言 部

署，市统计局及其他

指 标 牵 头 单 位 作 补

充发言。

秦 肖 肯 定 前 阶

段 全 市 经 济 稳 进 提

质工作，他说，结果

好于预报、但差距明

显存在，压力超乎想

象 、但 反 弹 明 显 增

强。今年以来，大家

全力以赴拼经济、攻

项目、稳增长、强动

能，整体态势回暖向好，但稳进提质的压力仍然很

大。

秦肖强调，要讲政治，坚定信心，扛起瑞安工业

大县担当。提高政治站位，从讲政治的高度抓好经

济社会发展工作，认真落实党中央、国务院决策部

署和省委、省政府工作要求。要敢担当，下定决心，

全力以赴抓好工作落实。精准排摸、加强预报，做

到“一把手”亲自抓，分解细化任务到人；助企纾困、

优化服务，站在企业角度考虑问题、解决难题；盯牢

增速、提升位次，相关指标力争进位。要重聚焦，争

分夺秒，盯牢指标节点重点难点。找准指标进位重

点，破解指标支撑难点，推动优势指标保持住、后三

指标力争进入中游、其他指标再进位，确保实现“开

门稳、开门好、开门红、开门旺”。要强合力，全员压

上，重中之重抓好指标进位工作。随时关注研究，

随时研判分析，随时指导协调，做到任务分解到位、

工作对接到位、督查跟进到位，确保千斤重担人人

挑、人人身上有指标。

市领导麻素挺、陈寒艳、朱勋参加会议。

秦肖在全市一季度经济稳进提质工作部署会议上指出紧盯任务

对标对表

确保实现

﹃
开门稳开门好开门红开门旺

﹄


